





Dakar, Sénégal - 16 Décembre 2024

Première Assemblée Générale de l'Initiative Régionale pour les Laboratoires d'Afrique de l'Ouest pour mettre en œuvre l'Évaluation Externe de la Qualité des Laboratoires sur la surveillance de la Résistance aux Antimicrobiens (WARIL-EEQ-RAM).



Dakar, Sénégal – 16 Décembre 2024 – L'Organisation Ouest-Africaine de la Santé (OOAS) et l'Institut Pasteur de Dakar (IPD) ont inauguré aujourd'hui la première assemblée générale de l'Initiative Régionale pour les Laboratoires d'Afrique de l'Ouest pour mettre en œuvre l'Évaluation Externe de la Qualité (EEQ) des Laboratoires sur la surveillance de la Résistance aux AntiMicrobiens (RAM) (West-African Regional Initiative for Laboratories - WARIL-EEQ-RAM).

Cet événement réunit des experts régionaux et internationaux à Dakar, Sénégal, du 16 au 17 décembre 2024.

La résistance aux antimicrobiens (RAM) constitue une menace mondiale croissante pour la santé publique, affectant directement la morbidité et la mortalité dans de nombreux pays, en particulier en Afrique subsaharienne. Face à ce défi, l'initiative WARIL, en collaboration étroite





















Dakar, Sénégal - 16 Décembre 2024

avec le groupe technique de travail régional RAM de l'OOAS, vise à renforcer les systèmes de laboratoires dans 16 pays d'Afrique de l'Ouest (CEDEAO + Mauritanie) afin d'améliorer la qualité des données et les capacités de diagnostic liés à la RAM.

Cette première assemblée générale permet de :

- Présenter et valider le projet WARIL-EEQ-RAM avec les laboratoires participants et les partenaires.
- Définir une structure de gouvernance claire pour l'initiative.
- Renforcer la collaboration régionale en établissant un réseau durable de laboratoires.

Parmi les participants figurent des :

- Microbiologistes, scientifiques et techniciens de laboratoire des pays participants.
- Membres du groupe technique de travail régional pour la lutte contre la RAM de l'OOAS.
- Points focaux de la RAM en Afrique de l'Ouest.
- Représentants du Fonds Mondial et autres partenaires clés.

L'événement comprend des présentations plénières, des discussions en groupes de travail et des panels d'experts abordant les stratégies pour lutter contre la RAM.

Il convient de saluer le partenariat entre les fonds CEDEAO, PROALAB/KfW et HeSP/Banque mondiale qui a permis d'inviter une centaine de participants à cet atelier.

L'Assemblée Générale WARIL-EEQ-RAM sera suivie d'une formation technique de quatre jours dans les laboratoires du Centre pour la Résilience aux Epidémies en Afrique (Centre for Africa's Resilience to Epidemics – CARE) de l'IPD.

Résultats attendus

- Validation des procédures et de la feuille de route du projet.
- Création d'un réseau collaboratif avec des objectifs bien définis.
- Mise en place de stratégies concrètes pour assurer la durabilité du projet.















